

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 15 de marzo de 2023

## MINISTERIO DE DEFENSA

### Fortalecimiento en materia de seguridad y defensa en la zona fronteriza de Ecuador y Perú. Defensa Gobierno del Ecuador.

En la ciudad de Arenillas, provincia de El Oro, se desarrolló el Encuentro de Cancilleres, ministros de Defensa e Interior de Ecuador y Perú, el mismo que contó con la participación del Grad. Luis Lara, ministro de Defensa Nacional; Juan Carlos Holguín, canciller del Ecuador; Diego Ordóñez, secretario de Seguridad Pública y del Estado y el general Freddy Ramos, viceministro de Seguridad Pública de Ecuador, que, junto a sus homólogos de Perú, analizaron y concertaron acciones comunes relacionadas con la seguridad y defensa. [Ver más](#)



### @DefensaEc

#Arenillas. Con el objetivo de fortalecer la seguridad y defensa en la zona fronteriza, el Canciller @juancaholguin junto al Ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara, el Secretario @diegoordonez, la Canciller de Perú, Ana Gervasi y autoridades de Perú. [Ver más](#)



### @DefensaEc

En el encuentro EC-PE abordaron acciones coordinadas para hacer frente al combate al narcotráfico y delitos conexos, sicariatos y tráfico de combustibles, tráfico ilícito de armas y explosivos, minería ilegal y control de pasos fronterizos. [Ver más](#)



### @DefensaEc

Encuentro de Cancilleres, Ministros de Defensa y del Viceministro del Interior Ecuador 2023. [Ver más](#)



### @DefensaEc

La gallardía de la mujer militar al servicio del país. [Ver más](#)



### @DefensaEc

El trabajo del @inocarec, a través de sus especialistas es permanente con el objetivo de vigilar las condiciones atmosféricas que permitan determinar la presencia de fenómenos climáticos en las costas ecuatorianas. [Ver más](#)



### @DefensaEc

La articulación entre las @FFAAECUADOR, instituciones internacionales y del Estado ecuatoriano logran un trabajo efectivo para enfrentar el narcotráfico en los espacios marítimos de nuestro país. [Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

#CosasQueNoSabías [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 15 de marzo de 2023

## SEGURIDAD Y DEFENSA

### Gobierno crea Comisión para recuperar información y documentos en el caso Gabela. El Comercio

El presidente de la República, Guillermo Lasso Mendoza, a través del Decreto Ejecutivo 690 dispuso la creación de la Comisión de Coordinación con el perito Roberto Meza, en torno al caso de la muerte del general Jorge Fernando Gabela Bueno, excomandante General de la Fuerza Aérea Ecuatoriana. Esta Comisión tiene la responsabilidad de coordinar la entrega de un nuevo ejemplar del 'Tercer Producto Pericial' referente al caso Gabela. Estará conformada por Jeannine del Cisne Cruz Vaca, Arturo René Moscoso Moreno y Juan Sebastián Palacios Muñoz. [Ver más](#)

**Notas referentes:** [Primicias](#); [El Universo](#); [Expreso](#); [El Telégrafo](#); [Primicias](#); [La Hora](#);



### Representantes de las funciones del Estado articulan acciones sobre seguridad y lucha contra el crimen. El Telégrafo

En esta mesa interinstitucional sobre seguridad y lucha contra el crimen, convocada por el presidente de la Corte Nacional de Justicia (CNJ), Iván Saquicela Rodas, se planteó la creación de comisiones técnicas, que estarán conformadas por delegados de cada institución, y que tendrán como ejes de trabajo las siguientes acciones operativas inmediatas que se enfocarán en la prevención y reducción de la criminalidad; cooperación interinstitucional; eje presupuestario; y, reformas en el ámbito normativo, todo ello con el apoyo de la cooperación internacional. [Ver más](#)



### Fiscalía allanó la vivienda y oficina de la directora de la ANT de Santo Domingo. El Universo

La tarde del martes la Fiscalía ejecutó un acto urgente y allanó la vivienda y oficina de la directora provincial de la Agencia Nacional de Tránsito (ANT) de Santo Domingo de los Tsáchilas. Sin dar mayores detalles de la intervención, la Fiscalía informó que el operativo se realizó en el marco de una investigación de presunta venta de turnos, alteración de licencia y uso de documentos falsos para trámites. [Ver más](#)



**Notas referentes:** [El Comercio](#);

### 500 menores han sido detenidos en lo que va de 2023. La Hora

No todos van a centros para menores infractores, un ejemplo es alias 'Boquita' (13 años), quien participó en el asesinato de un policía en Esmeraldas y luego en el secuestro de una pareja en Quito. Hasta 2021, el 50% de jóvenes infractores estaban acusados por violación, según datos del Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores del Ecuador (SNAI). [Ver más](#)



**Notas referentes:** [El Mercurio](#);

### 'Boquita': Esta es la sanción para el menor involucrado en secuestro de abogados. Expreso

Tranquilo y relajado, esa fue la postura de alias 'boquita', el menor de edad implicado en el secuestro de Mauricio Martínez y Vanessa Egas, una pareja de abogados quienes fueron raptados la madrugada del domingo 12 de marzo y localizados recién la mañana del lunes 13. Se estaba esperando la sanción que tendría el implicado y ya se sabe cuál es: 30 días de aislamiento. [Ver más](#)



**Notas referentes:** [Expreso](#); [El Comercio](#); [El Universo](#);

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 15 de marzo de 2023

## SNAI instalará nueve equipos 'body scan' en cárceles del país. Primicias

La inversión para la instalación de estos nueve 'body scan' o escáneres corporales en las cárceles del país es de USD 1,6 millones. El presidente Guillermo Lasso se adelantó a todos y anunció que un nuevo equipo 'body scan' se instalará en la cárcel La Roca, de Guayaquil. [Ver más](#)



## Director de la cárcel del Turi renunció tras recibir denuncias. La Hora

En la cárcel del Turi, además, los presos han iniciado una huelga de hambre. Omar León, director de la cárcel de Turi, informó que dejaron – la mañana de 13 de marzo de 2023– panfletos a las afueras del Compleja Judicial de Cuenca. Las hojas anónimas dejadas lo acusaban de supuesto acoso sexual a funcionarias del Centro de Privación de Libertad (CPL) Azuay. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Comercio](#); [El Telégrafo](#);

## El 30% de Turi está bajo control de las bandas, admite exdirector. Primicias

En el último año, la cárcel de Turi ha tenido cuatro directores. El último renunció tras recibir amenazas y en medio de denuncias por acoso sexual. Entre mediados de febrero y mediados de marzo de 2023, en la cárcel de Turi (sureste de Cuenca) han ocurrido movimientos "inusuales". Hubo una alerta de amotinamiento, huelgas de hambre y amenazas a los guías penitenciarios. [Ver más](#)



## ¿Cuáles son las principales rutas de exportación de droga en el Ecuador? El Comercio

La Policía Nacional y las Fuerzas Armadas del Ecuador informaron sobre un trabajo coordinado entre ambas instituciones que permitió el golpe a un estratégico centro de acopio de cocaína en el Golfo de Guayaquil. El operativo se desarrolló en un predio de la isla Chupadores Chico, este martes 14 de marzo de 2023, donde se decomisaron armas, se detuvo a un hombre y se incautó cerca de media tonelada de droga. [Ver más](#)



Notas referentes: [Vistazo](#);

## Desmontan centro de acopio de cocaína en el Golfo de Guayaquil. El Comercio

La Policía Nacional y la Armada del Ecuador informaron del golpe a un estratégico centro de acopio de cocaína en el Golfo de Guayaquil. La operación se ejecutó en un predio de la isla Chupadores Chico. Allí se decomisaron armas, se detuvo a un hombre y se incautó cerca de media tonelada de droga. Los policías y militares allanaron una casa de caña ubicada en un canal interior de un estero. De hecho, el lugar conduce al canal principal de salida de buques del Puerto de Guayaquil. [Ver más](#)



Notas referentes: [Primicias](#);

## ¿Cuáles son las diferencias entre el secuestro selectivo y el exprés? El Comercio

El secuestro de Mauricio Martínez y su esposa Vanessa Egas causó conmoción en Quito. El plagio ocurrió a la medianoche del domingo 12 de marzo del 2023, en la Ruta Viva. Luego de salir de una reunión de amigos, su vehículo sufrió un desperfecto mecánico y quedó averiado en la vía. De repente, la pareja fue interceptada por siete personas. Ellos les agredieron verbal y físicamente. Luego les trasladaron en un vehículo a un rumbo desconocido y en contra de su voluntad. [Ver más](#)



## En Ecuador se practican cuatro tipos de secuestro ¿Quiénes son las potenciales víctimas? La Hora

En lo que va de 2023 se han registrado 22 secuestros, en Ecuador. El último fue en Quito, en una vía donde los pobladores dicen que estos actos son recurrentes. Entre los secuestradores hay menores de edad. En el 'Operativo Libertad' la Policía Nacional rescató a la pareja de esposos, Vanessa Egas y Mauricio Martínez, quienes fueron



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 15 de marzo de 2023

<p>secuestrados a la medianoche del 11 de marzo de 2023. Este es uno de los 22 casos de secuestro que se han reportado en lo que va de 2023, a escala nacional. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Dos mujeres detenidas en Durán por secuestrar a un conductor y su hijo adolescente. El Universo</b> Por una plataforma web fue contactado un hombre para brindar el servicio de mudanza en su camión. Pactó el precio con la supuesta cliente y acudió con su hijo adolescente a Durán para realizar el trabajo. En una gasolinera del cantón ferroviario, la víctima y su hijo se encontraron con dos mujeres que luego, con la complicidad de un hombre, los secuestraron. <a href="#">Ver más</a> <b>Notas referentes:</b> <a href="#">Vistazo</a>; <a href="#">El Comercio</a>; <a href="#">El Telégrafo</a>;</p>	
<p><b>Tráfico de armas. La Hora</b> En Eloy Alfaro Policía Nacional procedió a la aprehensión de varios ciudadanos dedicados a cometer el delito de tráfico ilícito de armas de fuego, explosivos y municiones. La madrugada de este último domingo la Policía Nacional procedió con la detención de dos ciudadanos por el delito de tráfico de armas de fuego, explosivo y municiones. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Tres detenidos por modalidad “cambiazó” de tarjeta y robo de dinero en cajeros. El Mercurio</b> Cuenca.- La Policía Nacional detuvo a tres personas que integrarían una organización delictiva dedicada al robo de tarjetas de débito en cajeros automáticos. Actuaban mediante la modalidad denominada como “cambiazó”; luego procedían a retirar dinero de las cuentas de las víctimas. Los investigados son dos hombres y una mujer, quienes se movilizaban en un automóvil alquilado. Los acusados fueron detenidos en Totoracocha de la ciudad de Cuenca. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Le salió ‘chueca’ la vuelta a los ‘pillós’ La Hora</b> La seguridad implementada, por los dueños de una joyería en pleno centro de Quevedo permitió ‘ahogar’ el robo. Los antisociales quisieron hacer un robo de película, pero al parecer todo les salió mal y no lograron su cometido. Ocurrió la madrugada de este lunes 13 de marzo del 2023, exactamente a las 01:45, los ‘pillós’ abrieron un orificio para ingresar y sustraerse las joyas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Loja: 7 detenidos la última semana por conducir ebrios. La Hora</b> Del 6 al 12 de marzo de 2023, la Intendencia General de Policía, conjuntamente con Policía Nacional, ejecutó alrededor de 560 operativos, de los cuales 940 locales fueron intervenidos. Aquí se registraron 54 establecimientos comerciales notificados, un clausurado y 191 operativos de control de precio, peso y calidad del producto. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Exsargento de la Policía es asesinado por un presunto ajuste de cuentas. Expreso</b> Desde el intento de asesinato que sufrió en mayo de 2021 no se sabía nada del exsargento de Policía Leonardo Bartolomé Lara Alvarado, de 54 años, hasta el 13 de marzo que falleció luego de una balacera registrada en la avenida Clemente Baquerizo, cerca del redondel de las banderas del cantón Babahoyo, Los Ríos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Siete asesinatos en menos 48 horas. La Hora</b> Una serie de asesinatos de forma secuencial se registraron este fin de semana en la ciudad de Esmeraldas, dentro del estado de excepción. Entre las víctimas se encuentra Don Menegildo Palacios, de 68 años, de oficio comerciante en el mercado Municipal; fue impactado por un proyectil en el momento de un asalto. El hecho se registró este domingo 12 de marzo de 2023, en la avenida Libertad y calle 24 de Mayo, cerca del Hospital Delfina Torre de Concha. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 15 de marzo de 2023

## Hombre murió y niño de 5 años quedó herido tras deslave en Gualaceo. El Universo

La primera víctima del temporal invernal en la provincia del Azuay se confirmó la tarde de este martes 14. La persona quedó atrapada por un deslave de tierra ocurrido sobre su vivienda, localizada en el sector de Certag, al ingreso de Gualaceo, cantón ubicado en el oriente de la provincia. [Ver más](#)



## Riña con cuchillos terminó con un fallecido en el Centro Histórico de Quito; hecho fue captado en video viralizado en redes sociales. El Universo

Los gritos de las personas se escuchaban en medio de la riña que protagonizaron dos hombres en el bulevar de la avenida 24 de Mayo, en el Centro Histórico de Quito. Uno de ellos falleció, camino al hospital. Un video con imágenes crudas y sorprendentes de 45 segundos se compartió en redes sociales. En el mismo se ve cómo se dio el enfrentamiento. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Telégrafo](#);

## @radio\_pichincha

#ATENCIÓN | Mandos de las @FFAAECUADOR mantendrán una reunión con el Comandante General de las #FFAA de #Colombia, con el objetivo de fortalecer la vigilancia y control en la frontera. [Ver más](#)



## @FFAAECUADOR

#Loja @FFAAECUADOR en apoyo a la @ARC\_EnergiaEc, @Ambiente\_Ec y @PoliciaEcuador, realizando operaciones en contra de la minería ilegal en el sector Tenería, decomisaron: maquinaria, 5000 galones de combustible, 450 tacos explosivos y 100 kg. de nitrato de amonio. [Ver más](#)



## @FFAAECUADOR

¡Nuestro trabajo es permanente! Efectivos de las @FFAAECUADOR continúan realizando operaciones militares en la ciudad de #Esmeraldas, sector La Ceiba a fin de evitar actividades ilícitas en la #FronteraNorte. [Ver más](#)



## @FFAAECUADOR

#Esmeraldas. Efectivos militares del Batallón de Infantería de Marina San Lorenzo, ejecuta patrullajes fluviales en ríos y esteros en la #FronteraNorte, con el objetivo de garantizar la defensa de la soberanía y la seguridad integral del Estado. [Ver más](#)



## COYUNTURA

## Guillermo Lasso solicitó que se desvincule a dos generales de la Policía Nacional. El Comercio

El presidente de la República, Guillermo Lasso solicitó la desvinculación de dos generales de las filas de la Policía Nacional, este martes 14 de marzo de 2023. La información la compartió la Secretaría de Comunicación. En el comunicado también se subraya que Guillermo Lasso pidió a la Fiscalía General que investigue a Danilo Carrera, quien es cuñado del Presidente y que fue señalado por el medio digital La Posta como cabeza de una presunta trama de corrupción en empresas públicas. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Universo](#); [Expreso](#); [El Telégrafo](#); [Primicias](#);

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 15 de marzo de 2023

## Ecuador reconoce crisis con Argentina por fuga de María Duarte. El Comercio

El canciller ecuatoriano, Juan Carlos Holguín, anunció este 14 de marzo del 2023 que se declaró persona no grata a Gabriel Fuks, embajador de Argentina en Quito. La decisión es consecuencia del escape de María de los Ángeles Duarte, que se alojaba en esa Embajada. "Ecuador acaba de entregar al embajador Gabriel Fuks una nota verbal, en la que nuestro país ha tomado la decisión de declararlo persona no grata. Se le ha dado un tiempo prudente para su salida del país", confirmó Holguín en una rueda de prensa. [Ver más](#)

**Notas referentes:** [El Universo](#); [Expreso](#); [El Telégrafo](#);



## Gobiernos amigos del correísmo 'complican' a la justicia ecuatoriana. Primicias

Por más que lo intente, las simpatías y pesos políticos en la región, juegan en contra de Ecuador. Esta vez, Argentina pone a prueba la relación bilateral con el escape de María de los Ángeles Duarte. Aunque el presidente Guillermo Lasso ha apostado, desde el inicio de su gestión, por una diplomacia pragmática, alejada de las ideologías partidistas, sus pares de otros países parecen no llevar la misma línea en las relaciones bilaterales. La fuga de la exministra de Transporte del correísmo, María de los Ángeles Duarte, tomó por sorpresa a las autoridades ecuatorianas. [Ver más](#)



## La Asamblea levanta reserva de las bitácoras de la Presidencia. Primicias

Con votación unánime, el Pleno del Legislativo resolvió hacer públicos dos informes sobre el caso Encuentro, que contienen información de supuestos vínculos de la mafia albanesa con políticos ecuatorianos. La Asamblea aprobó, el martes 14 de marzo de 2023, levantar la reserva sobre dos informes del caso Encuentro, previo a la presentación y redacción del juicio político en contra del presidente Guillermo Lasso. La sesión se desarrolló de manera reservada, por lo que no se hizo pública la votación. Sin embargo, los legisladores aseguraron que la aprobación de los puntos se hizo por unanimidad, es decir, sin votos en contra. [Ver más](#)



**Notas referentes:** [El Comercio](#); [El Universo](#); [Expreso](#); [La Hora](#);

## Guillermo Lasso pidió a la Fiscalía que investigue a Danilo Carrera. El Comercio

El presidente de la República, Guillermo Lasso, aceptó que la Fiscalía General investigue a su cuñado, el empresario y banquero Danilo Carrera, salpicado por una trama de supuesta corrupción en empresas públicas y con implicados con nexos con una presunta red de narcotráfico. [Ver más](#)



## Guillermo Lasso puede ser culpable por omisión dice Virgilio Saquicela en la Asamblea. El Comercio

Virgilio Saquicela rompió su silencio este martes 14 de marzo del 2023, en una rueda de prensa. El presidente de la Asamblea se refirió al comunicado que suscribió el viernes pasado con las bancadas del correísmo, el Partido Social Cristiano (PSC) y sus aliados para "asegurar que "el juicio va" contra Guillermo Lasso. [Ver más](#)



## Asamblea reacciona a fuga de María Duarte; hablan de pactos y comparecencias. El Comercio

El canciller, Juan Carlos Holguín, el ministro del Interior, Juan Zapata, y el comandante de la Policía, Fausto Salinas, fueron convocados a la Comisión de Fiscalización de la Asamblea Nacional. La comparecencia está prevista para el miércoles 15 de marzo de 2023, a las 14:00. El presidente de la Comisión, Fernando Villavicencio (independiente), dijo que los funcionarios deberán responder sobre la "sospechosa fuga" de la exministra de Transporte María de los Ángeles Duarte hacia Venezuela. La exfuncionaria debía cumplir una sentencia por corrupción y permaneció meses refugiada en la Embajada de Argentina en Quito. [Ver más](#)



**Notas referentes:** [El Universo](#); [Infobae](#);

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 15 de marzo de 2023

## Fuga de exministra Duarte entra en debate sobre la búsqueda de causales para un eventual juicio político al presidente Guillermo Lasso. El Universo

La fuga de la exministra de Transporte y Obras Públicas del correato, María de los Ángeles Duarte, se sumó al debate en la Asamblea Nacional, que aún no encuentra la causal para enjuiciar políticamente al presidente de la República, Guillermo Lasso. [Ver más](#)



Notas referentes: [Expreso](#);

## La Fiscalía de Ecuador repudió la fuga de Duarte: "Es una burla para la ciudadanía y para quienes trabajan contra la corrupción" Infobae

La Fiscalía General del Estado de Ecuador se pronunció tras la fuga de la ex ministra de Transporte y Obras Públicas, María de los Ángeles Duarte, la última semana, y expresó su profunda preocupación por el episodio. "Esta institución considera que lo ocurrido es una burla para la ciudadanía y para los funcionarios honestos que trabajan en contra de la corrupción y la impunidad. [Ver más](#)



## Policía activó bloque de búsqueda tras fuga de Duarte; ella estaría en Venezuela. El Telégrafo

La Policía Nacional emitió un comunicado con información sobre la fuga de María de los Ángeles Duarte, exministra de Transporte y Obras Públicas. En el documento se informó que la exfuncionaria se encuentra en Caracas-Venezuela. La información -según el comunicado- se confirmó a la Cancillería ecuatoriana a través del embajador de Argentina, Gabriel Fuks. [Ver más](#)



Notas referentes: [El Universo](#); [Expreso](#);

## Diego Ordóñez acude a la justicia para frenar proceso de juicio político. Expreso

Diego Ordóñez, secretario nacional de Seguridad Pública y del Estado, interpuso este lunes 13 de marzo una acción de protección en contra del proceso de juicio político que se lleva en su contra en la Comisión de Fiscalización de la Asamblea Nacional. [Ver más](#)



## Duarte, Glas y Mera, los alfiles de Correa condenados que ya burlaron la prisión. Expreso

La libertad les sonríe. A diferencia de años atrás, cuando el encarcelamiento o fuga de los exfuncionarios del correísmo copaban los titulares, algunas de las cartas del gobierno del expresidente Rafael Correa vuelven a ser noticia, pero por su audacia para burlar la prisión. Esos son los casos de María de los Ángeles Duarte, exministra de Transporte; Jorge Glas, exvicepresidente de la República del Ecuador; y Alexis Mera, exsecretario jurídico de la Presidencia. [Ver más](#)



## Pachakutik solicita juicio político al ministro de Inclusión Económica y Social, Esteban Bernal. El Universo

El asambleísta por el movimiento Pachakutik en la provincia de Imbabura, Mario Ruiz Jácome, este 14 de marzo, oficializó un pedido de juicio político en contra del ministro de Inclusión Económica y Social (MIES), Esteban Bernal, por supuesto incumplimiento de funciones. [Ver más](#)



## Una década perdida en términos económicos y sociales está detrás del descontento y la frustración frente a Gobiernos y políticos. La Hora

El deterioro de la calidad de vida y empleo en América Latina inició en 2014. La pandemia aceleró y profundizó los problemas. Las economías se vuelven cada vez más informales. América Latina se aproxima a una nueva tormenta perfecta, que eleva el riesgo de nuevos estallidos de malestar social. Esto se concluye en el estudio 'Riesgo Político en América Latina', elaborado por el Centro de Estudios Internacionales (Ceiuc). [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 15 de marzo de 2023

## Hay siete declaratorias de emergencia en cinco provincias. Expreso

El Servicio Nacional de Gestión de Riesgos (SNGR) señaló en su último informe de Situación Nacional por la época lluviosa que hay 17 fallecidos y 18 heridos en todo el país. En tanto que el total de las personas afectadas por la temporada es de 14.366, mientras que el número de damnificados es de 313 personas con 39 viviendas destruidas. [Ver más](#)



## Tres horas de lluvia en Guayaquil provocan deslaves y sectores anegados. El Comercio

Las intensas lluvias en Guayaquil se extendieron por tres horas, entre las 03:00 y las 06:00 de este martes 14 de marzo del 2023 en el norte de la ciudad, provocando deslaves y dejando calles anegadas. Mientras, un vehículo cayó a una cuneta inundada en la Floresta 3, al sur de la ciudad. Un auto gris cayó en una zanja abierta en medio de obras por la construcción de un puente, al parecer por falta de señalética. [Ver más](#)



[Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#); [Expreso](#); [Primicias](#);

## Aumentan a 16 los contagiados con leptospirosis. La Hora

Hay pacientes en Unidades de Cuidados Intensivos, aparentemente estables, otros en hospitalización y en sus viviendas. El aumento de cinco a 16 casos de personas contagiadas con leptospirosis incitó a las autoridades a activar la Mesa Técnica de Salud, para tomar medidas de bioseguridad y evitar que la enfermedad se siga propagando. [Ver más](#)



## Latinoamérica dobla acciones para frenar el avance de la gripe aviar. El Universo

Miles de aves muertas o sacrificadas, centenares de granjas en cuarentena y exportaciones canceladas es el balance preliminar de la influenza aviar que se expande en América latina, mientras las autoridades redoblan esfuerzos para mitigar su impacto. [Ver más](#)



## OPINIÓN

### Presionar el botón rojo. Ramiro Rivera Molina. El Comercio

El botón rojo era la línea de conexión directa entre Washington y Moscú durante la guerra fría. En el momento más agitado de las tensiones, ese botón estuvo a punto de ser presionado. Fue en la llamada crisis de los misiles en Cuba. Se considera que estuvo muy cerca de producirse el detonante de una eventual tercera guerra mundial que habría devastado al planeta. [Ver más](#)

**EL COMERCIO**

### Las damas y el velo. Juan Pablo Aguilar Andrade. El Comercio

Marcela Holguín anuncia en su página web su compromiso con “las mujeres, trabajadores, jóvenes y todos los descamisados”; Viviana Veloz, en la suya, se autoproclama “precursora de los derechos de las mujeres”; Pamela Aguirre se pasa rechazando el fascismo que, para ella, es cualquier persona o cosa que le fastidie. [Ver más](#)

**EL COMERCIO**

### Escapadas y prófugos. Mauricio Gándara Gallegos. El Universo

Sin inmutarse, la Embajada argentina en Ecuador informa a la Cancillería ecuatoriana que su refugiada, la señora María de los Ángeles Duarte, acaba “de escapar” de la residencia de la Embajada. Esta parece una burla al Ecuador. Es de suponer que la Cancillería ecuatoriana, tan pronto fue informada, habrá encendido todas las alarmas rojas, se habrán cerrado las fronteras. “Sorprendentemente”, no había guardia ecuatoriana. ¿La Embajada argentina avisó de inmediato de la escapada? [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE  
COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 15 de marzo de 2023

<p><b>Las lluvias interminables de Guayaquil. Sophia Forneris. Expreso</b></p> <p>Desde que tengo uso de razón Guayaquil se inundaba. Cuando era pequeña amaba los días lluviosos. En los últimos años ha aumentado la preocupación social por el cuidado del medioambiente. Las generaciones más jóvenes entienden la amenaza inminente que significa el no tomar acciones fijas y efectivas en el cuidado de nuestra flora y fauna. Hablar de esto es extremadamente importante en la ciudad de Guayaquil. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Perdido. Luis Sarrazín. Expreso</b></p> <p>Nadie podrá convencerme de lo contrario, en el sentido de mi criterio al afirmar que Salinas se encuentra bajo una especie de maldición que se ha ido fortaleciendo últimamente gracias al paso de un rebaño de alcaldes y gobernadores que jamás se interesaron en hacer crecer, proteger y engrandecer a tan hermoso balneario, toda vez que se preocuparon por enriquecerse asaltando las arcas municipales, localizando los predios sin dueño aparente o que estaban en mora respecto al pago de los impuestos prediales, para apoderarse de ellos e impudicamente, edificar edificios con recursos imposibles de justificar, etc. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Ovnis, globos y otros signos de tensión. Iñigo Balda. Expreso</b></p> <p>¿Se acuerdan del incidente Roswell, en que el ejército estadounidense dijo que era un globo climático? Plausible, ya que todo el tiempo se derribaban este tipo de artefactos del cielo, solo que no decían su procedencia. ¿Qué información puedes conseguir espionando con un globo sonda climático sin cámaras ni nada por el estilo? Fácil, una sonda climática mide el aire y sus componentes, y con esa información puedes medir el nivel de radiación. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Encuentro distante. Medardo Mora. Expreso</b></p> <p>Se van esfumando las esperanzas de un acuerdo nacional que enfrente los graves problemas que empujan al país a un abismo de muy difícil recuperación. El actual gobierno planteó en su campaña electoral ser del Encuentro. Ese eslogan ha quedado reducido al bautizo de un proceso penal, según la fiscal general Diana Salazar, de cuya honestidad y patriotismo no se puede dudar, que “encuentra” actos de corrupción en los tres últimos gobiernos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Coherencia en hilachas. Mariana Velasco. El Telégrafo</b></p> <p>Ser mujer en el siglo XXI implica una responsabilidad con nosotras y una lucha constante por la igualdad de géneros. Responsabilidad que debería ser asumida por cada mujer que ha sido testigo de marginación, discriminación, abuso y violencia a la que ha sido sometida y a la que aún en muchos países, incluso democráticos, es práctica diaria. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>¡Panás!, conocer ChatGPT es importante. Gunther Kublik. El Telégrafo</b></p> <p>Recordaba hace poco cómo a muchos de nosotros en algún momento la profesora de matemáticas nos dijo: “Deben aprenderse las tablas de multiplicar... ¿O qué? ¿Van a llevar consigo siempre una calculadora?”, pues ¡ja!, pocos esperamos que hoy en día tendríamos la mayor parte del tiempo con nosotros a aparatos tan pequeños que nos permiten entre muchas otras funciones realizar multiplicaciones. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>¿Incautación de bienes o saqueo a mano armada? Felipe Rodríguez Moreno. Primicias</b></p> <p>Como vivimos en el país de ‘aquí hacemos los que nos da la gana’ y donde los ciudadanos deben agachar la cabeza ante el yugo de la arbitrariedad del poder, el robo a mano armada, el más vergonzoso de todos, ha pasado inadvertido. Hoy les voy a contar lo que viven miles de ecuatorianos cuando sufren un allanamiento (casi siempre sin otro fundamento que el flash y la foto) y, en dicho acto, son víctimas de la incautación de sus bienes personales. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 15 de marzo de 2023

<p><b>El 70% de los hogares no logra cubrir el costo de la canasta básica. Andrés Mideros Mora. Primicias</b> Según datos del INEC, el ingreso laboral promedio durante 2022 fue de USD 457,97 mensuales. El número de perceptores de este ingreso por hogar fue de 1,4. Estos promedios varían por decil de ingreso. En el 10% más pobre de la población, el número de perceptores de ingreso es de 0,9 personas, con un ingreso laboral mensual de USD 92,75; mientras que en el 10% más rico llega se encuentran 1,5 perceptores, con ingreso laboral de USD 1.102,34. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Licencia para robar. José Alvear. La Hora</b> El Estado, un pésimo administrador, tiene la mala costumbre de sacar de nuestro bolsillo el 'ajuste' o 'paquetazo'. Los impuestos son su escudo; así tiene licencia para robar. Ecuador recaudó \$17.164 millones en impuestos en 2022. Esto representó un 22,8% más que 2021, cuando obtuvo \$13.976 millones, superando además en un 11% los \$15.450 millones que eran la meta establecida para el ejercicio fiscal 2022, según datos del Servicio de Rentas Internas (SRI). <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Complementario. Ana Changuín Vélez. La Hora</b> 'Complementario' es el adjetivo principal de la propuesta de reforma parcial a la Constitución, planteada por el Presidente de la República para permitir que las Fuerzas Armadas apoyen en la lucha contra el crimen organizado. 'Complementario' porque, si bien la protección interna y el mantenimiento del orden público son responsabilidades de la Policía Nacional, de manera excepcional puede contarse con el apoyo de las Fuerzas Armadas. <a href="#">Ver más</a></p>	

## RADIO Y TELEVISIÓN

<p>GUAYAQUIL: descubren centro de copio en operativo conjunto entre la Policía Nacional y Fuerzas Armadas. Mención FF.AA <b>Oromar TV 14-mar-2023</b></p>	
<p>DURO GOLPE AL NARCOTRÁFICO: decomisa 475 kilos de cocaína en golfo de Guayaquil, por parte de Fuerzas Armadas. Mención FF.AA <b>TVC 14-mar-2023</b></p>	
<p>FF.AA ejecutan operativos en Esmeraldas TC 14-mar-2023</p>	
<p>Caso Gabela. Presidente firmará la creación de Comisión. <b>Ecuavisa 14-mar-2023</b></p>	
<p>LABORATORIOS JUVENILES: jóvenes de distintas provincias del país participarán en laboratorios juveniles. Mención I.G.M <b>Telemazonas 14-mar-2023</b></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 15 de marzo de 2023

<p>INSEGURIDAD: aumenta la preocupación en la ciudadanía por la falta de seguridad en el Ecuador. Mención FF.AA <b>Teleamazonas 14-mar-2023</b></p>	
<p>PRONUNCIACIÓN ASAMBLEA CASO DUARTE: varios legisladores se pronuncian de la salida de Duarte de la Embajada de Argentina. Mención FF.AA <b>Teleamazonas 14-mar-2023</b></p>	
<p>Familiares exigen justicia para Lía Zamora – OromarTV 14-mar-2023 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Inundaciones dejó el saldo de 160 damnificados en el cantón Milagro – RTS 14-mar-2023 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Invierno causa más inundaciones en varios cantones de Manabí – Ecuavisa 14-mar-2023 <a href="#">Ver más</a></p>	